

Motion sur les « key labs »

L'assemblée générale du Centre Jean Pépin (UMR8230 ,CNRS/ENS) exprime son opposition au concept des « key labs ». Ce label, qui serait accordé à un petit nombre de laboratoires, est nuisible pour l'écosystème de la recherche dans son ensemble, ainsi que pour la coopération harmonieuse avec les partenaires du CNRS. Il constitue un risque pour la pluridisciplinarité et l'interdisciplinarité, fondements de la recherche au CNRS, et une menace pour plusieurs disciplines, dont les nôtres, les humanités.

Imposé sans concertation avec les instances scientifiques ni même avec les partenaires du CNRS, ce projet, s'il était appliqué, priverait la majorité des laboratoires des moyens humains et financiers indispensables pour le développement d'une recherche scientifique de qualité.

À un moment où le besoin de rationalité et de raisonnement scientifiques n'a jamais été aussi urgent pour faire face aux obscurantismes, le « tri » entre les laboratoires conduirait au délitement de la recherche publique, affaiblissant ainsi la capacité des scientifiques à interagir avec la société.

Le renforcement du rôle et de la place du CNRS, ainsi que l'accroissement de son rayonnement international, nécessitent, au contraire, une augmentation des moyens donnés aux laboratoires tant en ressources financières qu'en postes pérennes, toutes catégories confondues. C'est pourquoi l'assemblée générale du Centre Jean Pépin demande à la direction du CNRS d'abandonner le projet des « CNRS key labs ».